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股民应该多学习、多总结

说“IPO猛于虎”对散户投资者
来说并不为过，虽然目前已经不再
有新股募集上市，但A股市场不可
能摆脱证券最根本的募集资金功
能。更多的投资者可能已经忘记当
年杀进股票市场中的情景，在经历
股市起起落落后应该更加理性面对
当前股市。把握好自己手中的筹
码，价值投资中国股市。

股民应该多学习、多总结。多
学习证券市场相关知识，尤其是多
对上市公司的基本面进行研究，要
养成制订操作计划的习惯，对于操
作过的个股，平时要多总结经验与
教训，为什么赚了钱，赔钱的原因是
什么，这样才能逐步提高。对于股
市了解不多的股民，可以先从模拟
操作开始，等对交易制度与市场有
些了解之后，再投入少量资金进行
练习，并对每一次操作要进行事后
的总结，分析该笔交易赔钱或赚钱
的原因，这是关键。

洛阳凯旋路营业部民生证券投
资顾问刘轩、侯涛

放下贪婪的“利益最大化”

若想在中国股市中长期存活甚
至获利，投资的心态至关重要，其重
要性远远大于技术分析甚至是“内幕
消息”，试想在饭店吃饭，当服务员上
条鱼时，你会不顾别人把鱼从头吃到
尾吗？不会，因为你会给别人留点
儿。那么在股市中很多人都想从一
只股票启动前的最低点买入并持有
到最高点卖出。也许，放下贪婪的

“利益最大化”，懂得了舍，才会有得。
股民要想盈利，首先是提高对

财经新闻的敏感度，多参考专家观
点，最终形成自己的独立观点；多用
周线级别的周期图去看股票的走
势，要站在一个高度去看问题，不管
是心态还是操作都要保持“粗线
条”；还要注意观察外盘走势，包括
美元、美股、石油、黄金、CRB（大宗
商品）等。要特别关注美元走势，当
美元指数大幅上涨时要谨慎投资股
票；想在股市里赚钱要学会“休息”，
会休息的人虽然可能错过机会，但
更会回避风险。

齐鲁证券洛阳营业部首席投资
顾问陈聪

正确的投资理念
事关投资成败

在股市投资成功与否，关键在
于投资者是否具有正确的投资理
念，是否真正掌握了有效的股市分
析方式和操作技巧。炒股赚钱靠
的是智慧，丰富的经验，买卖股票
的勇气，操作时的恰当策略,合理
的资金布局以及灵活应对的能
力。此外，投资者还要具备良好的

身体素质和心理素质，要控制好对
金钱的欲望。但核心一般包括以
下三点：第一，放弃暴利梦想，追求
稳定收益。第二，做好资金管理，
做好止盈止损。第三，以企业基本
面和成长性为研究出发点。

投资者需要学习投资知识，比
如多看看投资大师费雪和彼得林奇
的书，了解一些基本的财务报表知
识，树立正确的投资理念之后才可
以操作。同时，要确定自己的投资
出发点是长线还是短线，是基于价
值投资还是技术分析，要学会在适
合自己的范围内运用投资工具。此
外，入市之前最好进行一段时间的
模拟投资，以积累经验，待有了一定
的基础后再进行真金白银的投资。

国泰君安证券投资顾问柳刚

好的技术是赚钱的基础

想要进入股市，一定要作好以
下几方面的准备。第一，要学习基
本的分析方法。第二，要确定自己
的盈利模式，是短线、长线还是波
段。股民最容易犯的错误是大量的
小额度盈利和少量的大额度亏损。
第三，要形成一套自己的交易系统，
学会仓位控制，选择合适的买入时
间和卖出时间，且交易系统必须是
明确的。第四，还要有良好的心态。

好的技术是赚钱的基础，相当
于投资者进入股市的一件战衣，所
以新股民要先学习技术，不要一入
场就进行实盘操作。但好的技术只
是成功了一小半，重要的是要形成
自己的交易系统和盈利模式。以上
这些需要投资者在实际操作过程中
体会学习。

中原证券投资顾问吕瑜鹏

七年之“养”——投资顾问谈
□记者 王振华

炒股，每个人都有自己的操作方法和经
验教训，无论成败，这些方法、经验、教训都是
独特的，是有借鉴意义的。

找适合自己的

每个普通投资者都有去赚钱的经历，但
结果并不理想。涧西区的宫先生是个老股
民，在股市行情不好的这几年，身边的很多人
都羡慕他：“老宫厉害，这几年一直赚着呢。”
老宫说：“这其中当然是有原因的。要想盈
利，首先要找到适合自己的选股指标，不断总
结经验，切实掌握一套简单实用的方法，在购
买股票时对价格要斤斤计较，学会货比三家，
想方设法购买物美价廉的股票。股市若趋势
不明,就要谨慎操作。”

选好投资策略

对于股民来说，选择投资策略是非常重
要的。有了好的策略就会欢欢喜喜，策略错
了可能血本无归。在几年炒股生涯里，老黄
的投资策略也发生着转变。他说：“刚进入股
市的时候，感觉很新鲜，最多时买入14只股
票，做短线，很多都是买了之后，在两三天内
或一两周内就卖出。但慢慢发现做短线太
累，每天要及时分析各项技术指标，对第二天
的股价走势做出一个基本的判断，以便及时
调整策略。这样不适合自己，因为工作较忙
没那么多精力，于是开始转变策略，现在比较
偏重长期投资，买入股票至少要拿几个月，甚
至一两年。”

在学习中成长

在众多的“老股民”当中，小李显得比较年
轻，他前年大学毕业，拿了1万元来买股票，虽
然钱少，但买了十几只股票，作为年轻的股民
他有自己的一套方法，他说：“我在股市是小打
小闹，还处在边炒股边学习的阶段，去年整个
股市很低迷，我及时减仓了，赔了大概10%，就
当交学费了。现在资金不多、经验不足，只能
坚持‘小炒怡情，大炒伤身’的原则了。”

最近，有不少股民还通过QQ、微薄等渠
道，参与了我们的活动。他们以简短的语
言，让我们分享了他们的感受。

1.您觉得想投资成功最关键的因素是
什么？

众星 ：小到机遇、人缘、胆识、知识、自
信，大到善于用人、眼光远大、很强的团队意
识、不安于现状。

轻尘：最主要的是心态。要做到手中有
股，心中无股；手中无股，心中有股。

@惊蛰@:不盲目投资。
2.投资失败的原因是什么？
行者：没有方法。
9这尾：散户亏损主要有以下几个方面

的原因：一是没有平和的心态；二是动脑少、
动手多；三是盯盘太紧，极易冲动；四是买得
快、卖得犹豫；五是不守纪律，止赢、止损形
同虚设；六是不懂得休息，不管牛市、熊市，
每天都想着交易。

股民微论

七年之“养”——股民谈

投资失败是因为没方法

没有人能够
随随便便成功

心若在梦就在
炒股需要好心态

□记者 王振华 本刊记者 郭飞飞

曾子曰：“吾日三省吾身——为人谋而不忠
乎？与朋友交而不信乎？传不习乎？”对于股民来
说，同样需要每日三省。只有不断反思、总结，培
养自己的操作习惯和投资理念，同时不断学习，提
高自己的知识水平，才能在市场中更好地做出投
资选择。那么，股民该如何做呢？来听听专业人
士的建议吧。


